www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2019 | Año XLIV | Número 15.506 | EDICIÓN MADRID | Precio: 2,00 euros



MEDIO AMBIENTE Los insectos adelantan su vuelo por el cambio climático P23 RETINA Los expertos analizan los diez desafíos de la tecnología en 2020



# El PSOE se reúne con ERC tras el parón en la negociación

La inhabilitación de Torra irrumpe en la negociación de la investidura

C. E. CUÉ / A. DÍEZ, **Madrid** Las delegaciones del PSOE y ERC mantuvieron ayer una nueva reunión en Madrid tras una semana de cierto parón y constataron avances, aunque los flecos finales de su acuerdo se resisten.

## León aprueba una moción para separarse de Castilla

JUAN NAVARRO, Valladolid El Ayuntamiento de León aprobó ayer una moción que defiende la autonomía de la región leonesa, incluidas Zamora y Salamanca, y, por tanto, su separación de Castilla. El texto, iniciativa de la Unión del Pueblo Leonés, obtuvo el apoyo de PSOE y Podemos. El alcalde, el socialista José Antonio Diez, defendió abrir un debate sobre el modelo territorial, "que no está cerrado en la Constitución". Su posición le ha valido un enfrentamiento con el alcalde de Valladolid, y miembro de la Ejecutiva del PSOE, Óscar Puente. Página 17 La negociación se retomó ayer después de que el Gobierno anunciara que se aplazaba la subida de las pensiones, el sueldo de los funcionarios y el salario mínimo hasta que haya nuevo Gobierno, como adelantó EL PAÍS. Las medidas de gasto social dependen ahora de que se logre la investidura.

Los socialistas trabajan en la idea de que la votación definitiva del Congreso para investir a Sánchez se produzca antes de Reyes. Pero, en espera del escrito de la Abogacía del Estado sobre la situación de Oriol Junqueras, se ha cruzado un nuevo obstáculo: la posible inhabilitación de Quim Torra. La Junta Electoral Central (JEC) estudiará el próximo viernes si el president de la Generalitat debe dejar de ocupar su cargo de inmediato tras haber sido condenado por el Tribunal Superior de Cataluña aunque esa sentencia no sea firme. Ese pronunciamiento se produce a petición de PP y Ciudadanos, y sería recurrible ante el Supremo. Además, la JEC analizará también si Junqueras debe ser inhabilitado según la ley electoral tras la condena del Supremo y el fallo del Tribunal de Justicia de la UE. Páginas 14 y 15

# Bolivia carga contra España tras un confuso incidente en la Embajada de México en La Paz

Exteriores anuncia una investigación para aclarar los detalles de la agitada visita de dos diplomáticos españoles a la legación

F. MANETTO / M. GONZÁLEZ Bogotá / Madrid La Cancillería de Bolivia acusó ayer a España de cometer "atropellos" contra su soberanía tras un

confuso incidente que implicó a

diplomáticos españoles en torno a la Embajada mexicana, donde se encuentran asilados miembros del Gobierno depuesto de Evo Morales. La encargada de negocios y el cónsul visitaron a la embajadora mexicana, pero a las puertas de la legación agentes bolivianos vivieron momentos de tensión con los policías españoles que los acompañaban. Exteriores anunció una investigación.



EL PODERÍO NAVAL CHINO PONE EN GUARDIA A EE UU. Pekín avanza en la modernización de sus Fuerzas Armadas, tras elevar un 130% su gasto militar en una década. Su ambición por dominar el Pacífico preocupa en Washington. En la imagen, tripulantes de un buque militar chino a su llegada a unas maniobras conjuntas con Irán y Rusia iniciadas ayer en el golfo de Omán. / IRANIAN ARMY OFFICE PÁGINAS 2 Y 3

### **BABELIA**

# Burucúa, un renacentista del siglo XXI

Uno de los secretos mejor guardados de las letras argentinas, el historiador y filósofo ha dedicado 22 años a reconstruir la historia de su familia con afán enciclopédico

Leila Guerriero y Alberto Manguel

### **LIBROS**

## **Manolito** Gafotas llega a la universidad

ANA MARCOS, Madrid Manolito Gafotas, personaje creado por Elvira Lindo, cumple 25 años convertido en clásico de la literatura juvenil en español. Y el chico de Carabanchel lo celebra lleno de proyectos: mientras la escritora piensa en una continuación con Manolito, ya Manolo, en la universidad, una productora estadounidense ha comprado los derechos para una serie. Página 27

## **CULTURA**

# Mal año de taquilla para el cine español

GREGORIO BELINCHÓN, Madrid El cine español cierra 2019 con su peor dato de recaudación (95 millones de euros) de los últimos seis años. En cambio, las salas en España han sumado un 7% más de taquilla tras registrarse una rentable temporada para Hollywood, sobre todo para el imperio Disney, que acapara un 70% de los 625 millones recaudados. PÁGINA 26